

拓く

町田市立南大谷中学校
進路だより No. 1
令和6年 5月2日

自分の道は、自分で切り拓く

いよいよ中学校3年生、自分の進路を決める時期がやってきました。「進路ってなに?」「受験勉強って大変そう」と心配していませんか?そこで、その不安を少しずつでも解消していけるように今できることは何か考えてみましょう。まず、「進路」とは「自分の生き方を考える」ということです。みなさんは将来どんな仕事に就きたいですか?どんな生活を送りたいですか?そのために、今何をすべきか、中学校を卒業したあと、どんな努力をすればいいのか、を考える。これが今のみなさんの「進路」です。

そこで、今できること「その1」は、「自分の好きなことや将来を考える」です。「料理をつくるのが好き」「スポーツ関係の仕事をしたい」「ものづくりに興味がある」など、自分の興味あることや好きなことを具体的に考え、それがどのように将来につながるかを考えましょう。

例えば、大学に進学したい、高校は卒業したい、という人は普通科の高校に進学することがよいでしょう。一方で、専門技術を身に付けて社会に出たい、専門的に好きなことを学びたい、という人は職業科や専門学科、高等専門学校や専門学校に進学することが、夢を実現させる近道になるかもしれません。専門学校でも高校卒業資格を得られる学校と提携している学校もあります。

それでは、今できること「その2」。進路選択の際には「選抜試験」が実施されます。多くは学力検査や面接、実技試験です。そのときになって困らないように、今から1, 2年生の学習内容の復習や敬語の使い方などを身につける練習をしておきましょう。

みなさんの家族、先生、まわりの大人たちは、みなさんの夢の実現のために全力でサポートします。一人で悩まず、困ったとき、不安な時はもちろんいつでも頼ってください。

学校生活を大切に

自分の進路について考えていくとともに、大切にしてほしいことは、「学校生活」です。南大谷中学校で過ごす最後の1年間。3年生にとっては、これから行われる行事一つ一つに「最後の…」という言葉がつかめます。全力で取り組み、クラスや学年、学校全体を盛り上げていってください。そして、部活動に力を注いできた人たちにとっても、集大成の時です。勉強と両立させながら、最後の時を最高の状態で迎えらるよう、努力を続けてください。

<裏面に続く>

行事に部活動に学習にと、頑張りたいことはたくさんあります。その中で、効率よく学習を進め、確実に自分の身につけていくためには、「授業で理解する」ことが大切です。後で自分でやればいいや、と思っても、やるべきことがたくさんあって時間が足りないという状況に陥ります。みんなと一緒に「授業で理解する」ことが合理的です。そして、授業で学んだことを定着させていくために、日々の家庭学習があります。今まで家庭学習をあまりしていなかった人が、いきなり何時間もできるわけではありません。一日30分からでもいいので、毎日学習する習慣をつけ、「学習の体力」をつけるようにしましょう。ただ、今は中間試験前なので、いつもより多くの時間を割いて、計画的に取り組んでみることを心がけましょう。

学校の顔

現在、上級学校の先生方がそれぞれの学校の資料を届けに南大谷中学校に来校されています。これから上級学校の先生に校内で会うこともあると思います。その時は、気持ちよく挨拶をしましょう。そして、みなさんの教室は職員玄関の真上です。大きな声で騒いでいると、その声は下まで響いてきます。3年生は「学校の顔」です。誰に見られても恥ずかしくない行動を、常日頃から心がけてください。いざというときに出る行動は、日常の行動です。今のうちから、挨拶や言葉遣い、身だしなみなど自分自身を振り返ってみてください。少し意識を変えるだけでも、大きな変化につながります。

今後、上級学校へ授業体験や説明会に参加をする機会が増えてくると思います。注意しておくべきポイントは改めてお伝えしますが、何よりも大切にすべきなのは「マナー」です。一歩外に出ると、そこは大きな社会です。社会で通用する「マナー」をこれから学んでいきましょう。

<保護者の皆さまへ>

お子様の進路決定に向けて、この1年、保護者の皆さまと一緒に考えていきたいと思っています。その際、お子様を通じて重要な書類等を配布させていただきますので、必ずご確認くださいようお願い申し上げます。また、様々な不安があるのが受験かと思います。気になる点や不安なことなど、ご相談されたいことがありましたら、学年で対応いたしますのでいつでもご連絡ください。第1回の進路説明会につきましては、後日お知らせを配布させていただきます。よろしくお願いいたします。

第1回 進路説明会 令和6年6月14日（金）